

（7）令和元年8月16日
ふかうらまち議会広報
第58号

人口減少の克服、少子高齢化問題は、県や各市町村の最重要課題と位置付けられています。

産業振興や保健・医療・子育て支援のための財源を確保し、引き続き住みよい町づくりのために展開する当町の施策について伺う。

『今 勝吉議員』

漁業の施策について

《今議員》

沿岸の海面漁業等（沿岸漁業・沖合漁業・遠洋漁業）の漁獲量が低迷し、若い漁業者の収入安定や、海面養殖（つくる漁業・育てる漁業）への転換が急務となっている。

今後は、サーモン養殖の漁獲量の増大と魚介類の栽培養殖に取り組むべきと思うが、

では、舗作地区の2つの大規模農場があおむね250ヘクタールを経営し、国で推進しているICTを活用したスマート農業を実践している。

また、大規模農家だけではなく、町内の農家の大半を占める小農家の支援策も必要と思われる」とから、町では、基盤整備、次世代農業者支援交付金や経営所得安定対策交付金などを活用し、農業者の所得向上に努め、農業経営の自立を支援していく」としている。

『今議員』

深浦町の沿岸漁業の漁獲量は、数量では平成9年に約7800トン、金額では平成8年に約40億円とピークを迎えたが、数量、金額ともに増減を繰り返しながらも、徐々に減少傾向が進み、昨年は数量で4286トン、金額で18億6千100万円と、ピーク時の50パーセント前後まで落ち込んだ。その大きな要因として、ヤリイカ、スルメイカ、マス、タラ漁の減少が大きく響き、5年ほど前に豊漁であったマグロ漁も、近年の漁獲制限により、減少傾向となっている。



▲放卵中の親ナマコ（人工採苗試験研究）



▲ナマコ卵（顕微鏡画像）



▲ナマコの放卵確認状況

観光の展開について

『今議員』

当町が誇る白神山地・十二湖・夕陽海岸の自然美、よそでは見られない国道101号線と五能線が日本海に面し並行して走る風景は、日本唯一のカル線人気ナンバーワンとなっている。

費用対効果を考え、中央から流動人口を受け入れ、町の活性化を図るべきと思うが、町としての今後の展開を伺う。

（6）令和元年8月16日
ふかうらまち議会広報
第58号

人口減少の克服、少子高齢化問題は、県や各市町村の最重要課題と位置付けられています。

産業振興や保健・医療・子育て支援のための財源を確保し、引き続き住みよい町づくりのために展開する当町の施策について伺う。

『今 勝吉議員』

一般質問

●町が重要政策と位置付ける産業振興と住みよい町づくりについて

答弁：「深浦町人口ビジョン」「深浦町まち・ひと・しごと創生総合戦略」を策定し、必要な施策・事業を展開している。



今 勝吉議員

『今議員』

当町としては、国の「まち・ひと・しごと創生長期ビジョン」とび「まち・ひと・しごと創生総合戦略」に倣い、町の将来的な人口減少抑制の具体的な戦略を明確にし、「深浦町人口ビジョン」「深浦町まち・ひと・しごと創生総合戦略」を策定し、「深浦町総合戦略」を策定し、「深浦町総合戦略」の目標設定や必要な施策・事業を展開しているところである。

深浦町総合戦略の基本理念は、産業振興と住環境改善を核とする「定住人口の確保」の予育て社会を支える社会基礎の充実を核とする「出生率の向上」



▲定住促進住宅「岩崎住宅」



▲定住促進住宅「深浦住宅」

『基本目標』

①産業・雇用対策として、地域の特性を活かした多様な就労機会の確保、地域における安定した雇用を創出する」とおりである。



▲平成29年度に整備された新深浦診療所

『今議員』

若い農業者を中心としたハイテク産業AI導入の大規模農業と大規模農園、冬でも栽培可能な農園の確立と生産供給体制の改革と考えるが、今後の町の農業施策について伺う。

『町長』

A-I（人工知能）導入により、色や形、土壤の温度や湿度、病害虫の防除などを判断し、経費の削減、労働力の節約を図り、他の農業者・新規農業参入者に継承しやすくなりたいと考えている。

『代表的な施策』

④都市と地域、圏域間をつなぐ町づくりの推進

【産業・雇用対策】
大館畑作総合施設、6次産業化、サーモン養殖事業等
【移住・定住対策】
公営住宅整備事業
【少子化対策】

『今議員』

若い農業者を中心としたハイテク産業AI導入の大規模農業と大規模農園、冬でも栽培可能な農園の確立と生産供給体制の改革と考えるが、今後の町の農業施策について伺う。

『町長』

A-I（人工知能）導入により、色や形、土壤の温度や湿度、病害虫の防除などを判断し、経費の削減、労働力の節約を図り、他の農業者・新規農業参入者に継承しやすくなかった高度な生産・経営を実現させるので、当町において

第3子以降の祝い金交付、子ども医療費無料化の拡大、放課後児童クラブの実施、新診療所整備、健診無料化や住宅リフォーム等

農業の施策について

ることながら、沿線地域住民の心のこもった歓迎や、"おもてなし"によるものと強く実感しているところである。

世界自然遺産白神山地や自然美あふれる夕陽海岸は、他に類を見ない当町の誇り高き観光資源であり、この多彩で奥深い魅力を生かし、人の流れをさらに生み出していくことが当町の観光の大きな役割と認識している。

都市圏など、中央をはじめとする町外からの交流人口の拡大、更なる外貨の獲得を図ることも、「訪れる人」「働く人」そして「地域の人」がそれぞれに当町の魅力、価値を高く評価し、幸せを共に感じることができる地域形成を目指し、引き続き、有効性の高い広告宣伝媒体を厳選し、投資対効果を踏まえ、戦略的に実践・検証を行いながら、持続性のある観光地経営の推進、観光まちづくりを進めたい。

農業者・漁業者が単独で6次産業の代表例といえる。

加工は、全国的にも注目される6次産業の事例があり、株式会社あおもり海山のマグロ

地元資源を活用した6次産業の活性化を図り、町内外での販売や、都市部でのアンテナショップ等での販売を通し、新たな町づくりを可能とする財源を確保することができると思うが、今後の展開について伺う。

《町長》

6次産業とは、一次産業である農畜産物の生産だけでなく、二次産業である加工や三次産業の販売に取り組む経営形態を指し、新しい商品や生産物に附加価値を生み出すことにより、農林水産業の活性化を図るうとする取組である。

当町においても、農業者や漁業者が自ら加工・販売に取り組んでいる事例があり、株式会社あおもり海山のマグロ加工は、全国的にも注目される6次産業の代表例といえる。

地元資源を活用した6次産業の活性化を図り、町内外での販売や、都市部でのアンテナショップ等での販売を通し、新たな町づくりを可能とする財源を確保することができると思うが、今後の展開について伺う。

《議員》



▲深浦町農水産物加工場(舎作地区)

次産業化に取り組むには多額の設備投資、食品加工技術や衛生管理の知識、販売ノウハウが無いなど、今なお多くの課題が残っているが、当町では、地域をひとつの主体とみなして、地域の生産者や加工者、販売者が連携して6次産業を取り組む「地域ぐるみの6次産業化」を構想し、この仕組みの中核施設として、平成24年度に舎作地区に深浦町農水産物加工場を整備した。



▲ウェスパ椿山物産館「コロボックル」特産品コーナー

市部においては、東京都内にある青森県アンテナショップ「あおもり北彩館東京店」への商品提案、首都圏で開催される食品展示商談会に出展するなどに、ふると納税返礼品に活用することで商品の販路拡大を図っているという。

今後も、6次産業を町の新たな産業として育成、発展させるため、県や青森県産業技術センター、弘前大学等の関係機関と連携しながら、加工商品開発・販路拡大など、関連する各事業において総合的に支援していきたい。



▲アオネ白神十二湖森の物産館「キヨロロ」特産品コーナー